
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  前回（7月 26日）の報告 
 
１．ビジター紹介 

（南淡路 RC の皆様） 
山形収司氏 天羽恒美氏  鹿田淑子氏 奥井光子氏 
谷口啓一氏 久留米正紀氏 久米啓右氏 村上雅信氏 
上村昌宏氏 西畠泰司氏  安部則行氏 坂本哲也氏 

 
２．会長の時間 

この猛暑の中、本日は南淡路ロータリークラブより山形会長をはじめ、総勢 12名のゲストをお迎えし、 
友好ロータリークラブとして交流に臨めることは嬉しい限りです。今宵は、南淡路ロータリークラブの 
皆様と尼崎南ロータリークラブの実り豊かなひとときと、未来に向けての理解と信頼関係がより深まる 
ことを願ってやみません。よろしくお願い申し上げます。 
 
7 月 23日に大暑を迎え、驚異的な暑さの日々が、西日本豪雨の被災地の復興に想像を絶する困難を 
もたらしています。また、日本各地でも「熱中症」による緊急入院や死者も連日報道されており、 
異常気象といっていいような日々です。 
今朝の新聞でも、西日本豪雨に対し、台湾、韓国をはじめ、25 日までに、8か国から義援金が届いたほか、 
140か国からお見舞いをいただいたと報じられています。うれしい気持ちでいっぱいになります。 
 
さて、会長の時間のスピーチは前回、私の中学時代の恩師との交流経験を通じてクラシック音楽や 
レコードの再生音響機器の自作、すなわち恩師のセルフ-メイドを通じて、アンプやプレイヤーの 
音質に重要な働きをするコンデンサ－の機能を知ることになったこと、そしてクラシックの大作曲家で 
あるグリ－グ、ベ－ト－ベンなど、学校の授業を離れて名曲の楽しみ方を学んだこと。 
さらに大学卒業後、コンデンサ－メーカー「株式会社ニチコン」に就職した「縁」（えにし）について 
お話しさせていただきました。 
本日は、そのニチコンに入社し営業に配属になったころのエピソードを紹介することで、山本澄自身の 
“know who”の履歴の一端をお示しいたしたいと思います。 
 
記憶に残っている 2つの出来事についてお話ししようと思います。 
 
入社して間もなく、取引先の大阪の大手電機メーカーの照明器具に使用されているオイルコンデンサ－が 
取引先の組み立てラインで暴発する事件が起きました。 
その大手電機メーカーは私の担当ではありません。第一報を受けた時にたまたま居合わせただけです。 
このクレーム処理に新人の営業マンである私に白羽の矢が立ちました。 
「とにかくお詫びをして善後策を講じてこい」との上司の命令です。すぐさま出向き取引先の資材課長を 
始め担当される方々におわび申し上げました。平身低頭して詫びることは当然です。 
また、暴発の状況や原因を明らかにすることが極めて重要です。 
もちろん「製品の信頼性の低下、大手電機メーカーの製造ラインを止めねばならずこのままではクレーム 
処理に膨大なコストが予想される」状況でした。 
しかしながら、その後の、滋賀県の草津工場の懸命の原因調査と代品を納入期日に間に合わせるという 
離れ業を成し遂げて、損害を最小限に抑えることができて、その後も、取引を継続することができました。 
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「 前年度会計報告 」 

山本（正）会員・島谷会員 

「 再入会 自己紹介 」 

黒田（俊）会員・佐々木会員・堀田会員・安田会員 
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「 クラブ協議会 」 

 

福田勝 ガバナー補佐 



もう一つの事件です。 
これは、台湾駐在の任務を終えて、東京支店に勤務していた時のことです。 
日本で代表的な超ビッグメーカーに対して、飛躍的な営業実績を上げることができたきっかけになった事件です。 
その超ビッグメーカーは、コンデンサを 3 社購入しており、ニチコンは一部上場企業であり、コンデンサ業界を 
リードする状況にあったのに、残念ながら取引口座はあるだけでほとんど、実績はありませんでした。 
集中購買をしている資材部に日参して、1週間髭を剃らずに、毎日訪問して、10日後に、散発して、身だしなみを 
整えて、びっくり訪問をするなど、担当者とようやく雑談できるようになり、昼休みにトランプ遊びに参加できる 
ようになったころ、チャンスが訪れました。 
ステレオの組み立てラインで、アルミ電解コンデンサが暴発して、女子組立工が失明したというのです。 
当時、アルミ電解コンデンサは長野県の豊科工場で生産しており、台湾駐在時にお世話になった技師長にその話を 
しました。 
私も草津工場のオイルコンデンサーの暴発事故の時、不良品を選別するのに、少しでも懸念のあるものは、 
爆発させてしまえという検査をして、分別したということを思い出して その話を技師長に伝えました。 
かくして、ニチコン技師長のもと、新製品 『防爆型アルミ電解コンデンサ』の誕生です。 
私も詳しくはわかりませんが、組み込まれたコンデンサに電気を通すと、もし、異常があると、コンデンサーの 
内部にガスが発生して、発熱し限度を超えると爆発するということです。 
そこで、アルミのケースの底の部分を部分的に薄く加工することで、欠陥のある製品は社内検査段階で薄く加工 
された部分から少しの発熱でも破断して内部ガスが抜けてしまうということ見つけて、欠陥のある製品は社内検査 
段階で選別されるというものです。 
この技術力が評価されて、その結果、その超ビッグメーカーのコンデンサの 3社購入の一角に採用されて、 
その後、アルミ電解コンデンサにとどまらず、フィルムコンデンサ、セラミックコンデンサ、タンタルコンデンサ 
と次々と採用されて、ニチコンの主要取引先になりました。 
後から聞いた話ですが、発注手配のキーマンの話ですが、『前々からニチコンを 3 社購買の一角に採用したかった 
のだけれども、そのきっかけがほしかったんだよ』と話をしてくれたことを昨日のことのように思いだしました。 
彼とは現在も年賀状のやりとりをしています。 
 
出荷製品の検品完璧性を高め信頼と信用を勝ち取る方が企業成長にとっていかに重要であるかということ、 
あたりまえのことです。それは、さらに大規模な日本トップを激走するメーカーにアプローチし「製品のトラブル 
は絶対に起こさない」「不良品は社内で発見し、決して客先には出荷しない」という信頼感の造成に結び付き、 
結果として驚くべき巨額の取引に結び付きました。製品の品質や性能を高めることは当然ですが、出荷ベースでの
ゼロデフェクトの発想に基づいた製品の検品納入、さらには納期厳守の姿勢が評価されたものだと思っています。
もちろん製造過程でもロスを削減する方向へと進んでいきました。 
この営業経験は当時の私と同性の社長の目に留まり、随分とかわいがっていただきました。 
そして「挑戦(Challenge)していく」スタンスを評価していただいたのでしょう。創立記念日に協力会社社員を 
含めて 5 千人を超える社員の中から、シカゴ駐在、ホンコン駐在の 2 名と一緒に、社長表彰を受けました。 
 
最近になって、ニチコンの OB 会が開催され、その OB会に、定年退職まで務めることなく、若くして結婚を機に 
退社し、今の会社に入社した私を招待してくれ、当時の思い出話に酒を酌み交わすという光栄に浴すことが 
できました。 
 
改めて、人間関係がいかに大切か、密かに巡ってくる何気ないきっかけ、そしてその時の「変化(Change)を恐れず、 
変化をリードし、新たな機会(Chance)と捉え、挑戦(Challenge)していく」 
(Change)、(Chance)、(Challenge)の 3Cを今になってロータリーでの学びによって再確認した次第です。 
 

３．幹事報告 

〇本日は南淡路 RC の皆様ようこそお越し下さいました。又、玉葱のお土産を有難うございます。 
〇尼崎北 RC 創立 55周年記念式典の案内と内藤副会頭を祝う会の案内と、出欠の回覧を廻させて頂いております。 

 
４．委員会報告 

〇親睦活動委員会 島谷委員長 
8 月 1 日に第一回の親睦活動委員会を開催致します。今年度の親睦活動の計画を立てたいと思いますので 
御参加をよろしくお願い致します。 

〇国際奉仕・友好クラブ委員会 與那嶺委員長 
本日山中さんがタイのバンラック RCの例会に出席して下さっております。 
南淡路 RCの皆様本日はようこそおいで下さいました。私は今期友好クラブ委員長となっておりますので 
南淡路 RCの皆様と 1 年間を掛けて友好をしていきたいと思っておりますのでどうぞ宜しくお願いいたします。 
常任委員長の内藤会員を先頭に友好を深めていきたいと思います。 
本日玉葱本当にありがとうございました。私ども尼崎南 RC より、はちみつを用意しておりますので 
お持ち帰り下さい。 

 
５．同好会報告 

〇麻雀同好会 池邉会員 
先週 19日に麻雀大会を行ないました。優勝は例年の通り山本会長でございます。 
今日欠席されておられる内藤女子が初めての参加でしたが、何と 4位になられました。 
御参加の皆様ありがとうございました。 

〇将棋同好会 池邉会員 
今年 2月にありました王将戦で、久保王将に対して挑戦者豊島さんでございました。 
尼崎在住の方で今後も応援をしていきたいと思っております。 
将棋にご興味のある方は 8月に尼崎倶楽部で将棋同好会を開催しますので御参加頂けるとありがたいです。 



 
６．出席報告 

会 員 数 
37 名 出席対象者数 35名 出席者数 23名 欠席者数 12 名 
出席率 65.71％ 前々会補正 78.79％ 

本 日 の 欠 席 
藤川、内藤、波多、畑、平川、宏林、近藤、 
中田、越智、六島、杉村、山中、黒田（俊）、安田、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 内藤、山中、各会員 

 
７．8月のロータリーレート 1 ドル＝112円 

 
８．スピーチ 

「 会員組織フォーラム 」 
 

東本 会員 
 
 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊南淡路ロータリークラブより山形会長始め 12名の皆様、ようこそいらっしゃいました。 

今宵は、尼崎南ロータリークラブとの友好が深まり、 

ゆっくりと充実した時間を過ごしたいと思います。 ·········································· 山本（澄）会員 

＊南淡路 RCの皆さんようこそお越し下さいました。どうぞごゆっくりおくつろぎ下さいませ。 

玉ねぎありがとうございました。 ························································· 福 田 会 員 

＊南淡路ロータリークラブの皆様はるばるようこそ、ごゆっくりして下さい。 

本日、私の卓話気楽にお楽しみ下さい。 ················································ 東 本 会 員 

＊南淡路 RCの皆様ようこそ。ごゆっくりお過し下さい。 ······································· 久 保 会 員 

＊南淡路 RCの皆様ようこそいらっしゃいました。ゆっくりしていって下さい。 ······················ 平 井 会 員 

＊南淡路ロータリークラブの皆様ようこそお越し下さいました。玉ネギのお土産をありがとうございます。 

又 30周年記念にはたくさんの方に祝って頂きありがとうございました。 ························ 釜 田 会 員 

＊山形会長はじめ南淡路 RCの皆様ようこそ、ごゆっくりして下さい。 ···························· 黒田（佳）会員 

＊南淡路ロータリークラブの皆様ようこそお越し下さいました。 ································· 山本（正）会員 

＊南あわじ RCの皆様ようこそおいでくださいました。 ········································ 與 那 嶺 会 員 

＊とうとう従業員が熱中症になりました。皆様お気をつけ下さい。 ······························· 川 口 会 員 

＊先週は休んですみません。夜の麻雀大会で 3位を頂きました。賞金は献上致します。 ············ 芝 会 員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊お久し振りでございます。本日はよろしくお願いします。 ····························· 坂本哲也氏（南淡路 RC） 

＊南淡路ロータリークラブの皆様ようこそお越し下さいました。 

山形会長、天羽様、鹿田様、奥井様、谷口様、久留米様、久米様、村上様、上村様、西畠様、 

安部様、坂本様、ゆっくりとしていって下さい。 ············································ 山本（澄）会員 

＊南あわじ RCの皆様暑い中ようこそお越し下さいました。 ···································· 川 岸 会 員 

＊南淡路 RCの皆様ようこそいらっしゃいました。今年 1年宜しくお願い致します。················· 堀 田 会 員 

＊南淡路 RCの皆様ようこそ、ごゆっくりして下さい。 ········································· 安 澤 会 員 

＊週末、台風の様です。ハナビは見れますでしょうか ········································ 平 井 会 員 

＊先日の「麻雀大会」ご参加の皆様、ありがとうございました。内藤さんよくがんばりましたね… 

4位でしたね。山本会長やっぱり強いですね。次回よりハンディーつけます。 ··················· 池 邉 会 員 

＊昨日の尼崎クラブのビアーパーティーに御参加いただき本当にありがとうございました。 

特に「小島さん」司会ありがとうございました。  

参加者約 280名でした。楽しい夏の一夜でした。 ········································· 池 邉 会 員 

＊大変申し訳ありません。8月 2日、9日、仕事の都合で例会お休みいたします。 

宜しくお願い致します。 ······························································ 與 那 嶺 会 員 

＊夕立で、一気に気温が下がりましたね ··················································· 吉 田 会 員 

＊遅れました。ごめんなさい。南淡路ロータリークラブの皆様ようこそお越し下さいました。 ··········· 久 木 元 会 員 

＊南淡路ロータリークラブ皆様ようこそお越し下さいました。 ··································· 小 島 会 員 

＊南淡路ロータリークラブの皆様ようこそお越し下さいました。 ································· 川 口 会 員 

 


